

EL CORREO

Año VII

Las suscripciones son por papeles anticipados. Madrid, pesetas 1,50 al mes; provincias, pesetas 5 trimestre pagando en la Administración, y pesetas 5,50 por medio de comisionado; extranjero y Antillas, pesetas 12 trimestre; Filipinas, pesetas 15, y países fuera de la Unión postal, pesetas 25. Número suelto, 5 céntimos de peseta.

MADRID

Viernes 16 de Junio de 1888.

Suscripciones a este periódico: En todas las librerías de Madrid y provincias, y en la Administración, calle de San Gregorio, núm. 8, donde también se reciben anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales.

Núm. 2.215

EDICION DE LA MAÑANA

Los debates del Mensaje.

Han comenzado hoy, y quizá con más relieve que otras veces enseñan a las gentes su perfecta esterilidad.

Con más relieve que otras veces, decimos, porque ahora no sucede nada extraordinario; porque el gobierno ha tenido la fortuna de no haber suscitado ninguna cuestión grave ó tropezado con ella sin suscitarse, como algunas veces suele ocurrir.

Ni en el exterior ni en el interior tenemos hoy ninguna cuestión que apasione, como apasionaron en sus días la cuestión de los estudiantes ó el conflicto de las Carolinas. Realmente se respeta el derecho de todo el mundo, y las libertades individuales se consideran tan seguras, que nadie expresa el menor temor; y de ahí, que faltando materiales para debates dramáticos, todo el mundo vaticina que se va a perder un tiempo precioso.

Peró aunque hubiese asuntos, como los tienen los pueblos, en que se agitan hondos problemas políticos, según sucede ahora en Francia, ó donde se plantean grandes cuestiones sociales, según ocurre en Inglaterra, todavía debería escribirse contra la rutina de nuestros debates de Mensaje, que nada más que por razones de un orden particular, por pura vanidad oratoria, son causa de que lo que podría ventilarse en una ó dos sesiones consuma semanas enteras, para luego al recaer la votación, que nadie vuelva á acordarse de semejante cosa, como suele ocurrir con las fiestas de pólvora.

Nuestro colega *La Opinión* aporta hoy el caudal de su entendimiento y de su imparcialidad para tratar esta misma cuestión, y para entrar además en ciertos pormenores que revelan lo convencional y ficticio del tal debate del Mensaje.

Cuando se trató días pasados en el despacho del presidente del Congreso de la distribución de turnos, á duras penas se compusieron dos, sin que nadie, ni los conservadores, ni el Sr. Romero Robledo, ni el Sr. Salmerón, ni el general López Dominguez quisieran el tercero, hasta el extremo de que á última hora, aburrido el señor Romero Robledo de semejante flojedad, tiró por la calle del medio y se comprometió á llevarse el tercer turno; y de ahí que un grupo de nueve ó diez diputados vaya á hacer tres discursos: uno el Sr. Castell, otro el Sr. Rodríguez San Pedro, y el tercero el Sr. Romero Robledo; con lo cual, como advierte muy oportunamente *La Opinión*, se condena á la Cámara á oír discursos de pie forzado, y se preparan debates en los que necesariamente ha de decaer el interés político, y se acostumbra al país á ver en los actos más severos y trascendentales de la política algo como exhibición teatral ó festividad académica.

En interés, por tanto, de los mismos partidos y de los mismos oradores, está el corregir costumbre tan viciosa.

Lo que hay de decir los grandes oradores ó jefes de partido, en alusiones, fuera mejor que lo dijese en los turnos, concluyéndose de una vez con una corruptela que va cayendo en el ridículo por lo mucho que se abusa de ella; pues ya no hay diputado que no tenga tres amiguitos al lado que no quiera darse el tono de hablar para alusiones.

No hay que extrañarse, por tanto, de la verdadera indiferencia con que principian los debates del Mensaje. En ellos todo es ficción, aparato y vanidad, y el país no puede interesarse por cosas tan secundarias.

El «modus vivendi» y la opinión de la Liga nacional inglesa.

Hace algunos días el subsecretario del ministerio de Negocios extranjeros de Inglaterra, contestando en el Parlamento á una pregunta de mister Armitage, dijo que se habían recibido algunas solicitudes de corporaciones industriales y mercantiles pidiendo la ratificación del convenio con España; pero que entre estas solicitudes había otra de la Liga nacional del libre cambio pidiendo que no se ratificara el referido convenio.

El presidente de esa Liga ha dirigido al director del *Times* una carta explicando los motivos de la corporación para oponerse al convenio.

Hé aquí los párrafos principales de esa carta: «El convenio nos obliga á dar á España el trato de nación más favorecida hasta el 30 de Junio de 1892. También declara que obliga á nuestras colonias y posesiones á lo mismo. El Parlamento inglés, sin embargo, no tiene poder para obligar á aquellas posesiones nuestras, á las cuales se ha concedido autonomía fiscal, y por lo tanto, el texto del convenio ha tenido que ser aclarado en cartas que han mediado entre el Sr. Moret y sir F. Clare Ford, consignando que cualquier posesión británica puede ser excluida de ese tratado, advirtiendo de la exclusión dentro del año anterior. De aquí resulta que la metrópoli está obligada por seis años, pero cualquier otra parte del imperio puede quedar en libertad si lo desea.

De suerte que el libre cambio inglés resigna todo derecho por un número de años determinado á convenir arreglos fiscales especiales aun con sus propias posesiones, á menos que España goce de los privilegios que se convengan. Y todo á cambio de qué? Sencillamente por el mismo trato que naciones tan proteccionistas como Francia y Alemania gozan ya, gracias á su libertad de acción, defendida por tarifas impuestas á los productos que hagan competencia á la industria nacional.

El principio de «cláusula de nación más favorecida», frecuentemente ha impedido al gobierno británico, durante la existencia de tratados de largo término, aun estudiar nuevos arreglos fiscales, transitorios ó permanentes, con

otros países. Lord Beaconsfield verdaderamente dijo que como consecuencia, quedaba muerta la reciprocidad; pero fuera parte de esto, el *laissez faire* político que ha impulsado á algunas de nuestras colonias á separarse de sus nacionales ataduras, ha sido especialmente animado por la adopción de tal principio.

Mientras existan importantes tratados que contienen tales cláusulas, sin haber estipulado una cláusula de exclusión, sin más que dar cuenta de esta exclusión dentro de los doce meses anteriores, nuestros diplomáticos están definitivamente imposibilitados para obtener la reciprocidad en el trato comercial con otros países. Si, por ejemplo, el tratado anglo-francés negociado por mister Cobden hubiera sido renovado en 1881, por diez años más, lord Rosebery no habría podido ahora extender el límite de la escala alcohólica de los derechos á los vinos para inducir á España á rebajar las tarifas prohibitivas contra los productos ingleses.

Peró con la caducidad de aquel tratado, hace cinco años nosotros recobramos parte de nuestra libertad para defendernos con las cuestiones de tarifa dentro de un corto período si las circunstancias lo aconsejaban. Otros tratados, por último, existen para un período de años; pero se refieren á puntos de la navegación mejor que á las tarifas.

La cláusula del convenio anglo-español sobre la cual he llamado la atención, está destinada á resucitar la práctica de atarnos las manos por largo tiempo, en forma calculada para crear nuevos precedentes, y esto es especialmente peligroso en un tiempo de transición comercial como el presente, cuando se están borrando todos los antiguos caminos que seguía el comercio.

El señor Montero Rios.

Dos nuevas disposiciones tenemos que registrar, debidas á la incansable laboriosidad del actual señor ministro de Fomento. La primera es la real orden de 11 del corriente, nombrando una comisión que proponga las reformas que deban introducirse en las leyes y reglamentos, así como en su observancia, relativos á la explotación de los ferro-carriles. La segunda es el real decreto del mismo día, aprobando un nuevo pliego de condiciones generales para la contratación de las obras públicas, del cual dimos el martes una ligera idea.

Nada diremos por ahora de la orden referente á la comisión, hasta conocer lo que ésta proponga en el importante y complejo asunto que se le ha sometido; aunque mucho esperamos de la competencia de las ilustradas personas que la componen.

En cuanto al pliego de condiciones generales que en lo sucesivo ha de regir en las contrataciones, le tributamos sin reserva nuestra más explícita aprobación, por las indudables ventajas que tiene sobre el actual de 10 de Julio de 1861, que se explican con toda claridad en la bien escrita exposición del referido decreto.

Las principales innovaciones que se introducen, son las siguientes: 1.^a El abonarse las obras construidas por los contratistas, sin tener en cuenta la diferente naturaleza de los terrenos en que se hagan las excavaciones ni las distancias á que se hayan transportado los materiales para toda clase de obras; lo cual es una simplificación que evitará la mayor parte de las reclamaciones que entablan los constructores, no siempre con justificación bastante.

2.^a El reducir extraordinariamente el número de casos en que los contratistas podrán reclamar indemnizaciones por daños y perjuicios ocasionados por casos imprevistos ó de fuerza mayor; lo cual es también ventajoso por varios conceptos.

3.^a El obligar á los contratistas á que aseguren la vida á sus operarios por los accidentes que ocurran en las obras y que no les sean imputables, indemnizándoles con el pago de su jornal y ocho días más, en el caso de inutilización temporal, y con 500 jornales á su familia, si fallece ó si queda inútil. Esta disposición, humanitaria y justa, no podrá menos de ser aplaudida por todos, y debería hacerse extensiva á todos los trabajos de particulares y empresas, así como á los que el Estado y las corporaciones ejecutan por sí.

4.^a El dejar á cargo de los contratistas el pago de las expropiaciones, de cuyo importe les reintegrará el Estado con la bonificación del 1 por 100. Esto impedirá el que obras ya contratadas no puedan empezarse ó impulsarse debidamente por el retraso con que la administración paga dichas expropiaciones.

Y 5.^a La prescripción de que las obras sean replanteadas antes de su subasta y adjudicación, para que los contratistas conozcan perfectamente las condiciones en que aquellas se hallan.

Estas y otras modificaciones de menos trascendencia que no citamos, mejorarán mucho y simplificarán un servicio tan importante como el de las obras públicas, disminuyendo considerablemente los casos de discordias entre los contratistas y los agentes de la administración, acelerando las construcciones y dando garantías de que su coste no excederá de los gastos presupuestados con la frecuencia que ahora sucede.

Algun concepto necesaria aclaración, á nuestro juicio, como el de las juntas de obras, que existen para las construcciones civiles y para muchos puertos, pero no para las demás que se hallan á cargo del ministerio de Fomento; y tal vez, también, lo relativo al replanteo previo de las obras con arreglo á los proyectos aprobados, que podrían diferir de ellos, si la superioridad aprobaba dichos replanteos.

Peró la medida es evidentemente acertada y conveniente, y por ella felicitamos al Sr. Montero Rios, quien sería sensible insistiera en el propósito de dejar un departamento donde tan señalados servicios ha prestado en el corto tiempo que lleva dirigiéndolo.

El proyecto de nueva escuadra.

Este proyecto, ayer leído por el señor ministro de Marina, y del cual días pasados dimos idea detallada, merece á periódicos importantes, frases las más lisonjeras.

El preámbulo que lo justifica, por ser tan notable y razonado, les merece también palabras justas de alabanza.

Los párrafos más luminosos e importantes del preámbulo á que nos referimos, dicen así:

«El espansivo movimiento colonizador, que claramente se revela en la ocupación de inmensos territorios de Asia, Africa y Oceanía por las naciones de Europa, territorios entre los que ya se cuentan islas próximas á nuestras posesiones Orientales, debe hacer comprender á nuestra patria que si no se precave oportunamente cuando avanza por todo el globo las huestes civilizadoras, correrá la suerte de las organizaciones que permanecen inactivas ante el universal cambio.»

En otro párrafo del mismo documento, y aludiendo á lo que la opinión pública demanda con justicia, dice que ésta ha reconocido unánimemente durante los últimos años la necesidad imperiosa de hacer marina, y que en tal sentido ha clamado en la prensa, en las Cortes y en reuniones de todas clases por que se satisficiera tan apremiante necesidad; «últimamente—agrega—sensibles acontecimientos ocurridos en la Micronesia, y que pudieron suscitar graves conflictos internacionales, patentizaron de tal modo la necesidad de la marina, tan marcadamente extremaron la opinión, que, en verdad, el ministro que suscribe considera innecesario agregar una sola frase en corroboración de las razones expresadas.»

Respecto al componente de la escuadra futura, dice el preámbulo:

«Púedese, pues, sin gran esfuerzo, prever que dentro de un porvenir muy próximo las escuadras de combate se compondrán de grandes masas de pequeños buques, que formarán en extensas líneas de batalla, buscándose en la dispersión y en la insignificancia económica de las unidades tácticas la compensación de los terribles efectos del torpedo perfeccionado y en la rapidez de evolución y grandes velocidades del éxito de la defensa y el ataque.»

Las hábiles y combinadas maniobras de las divisiones y cuerpos de escuadra determinarán las más veces la victoria, y los movimientos envolventes convergentes ó aisladores, los ataques de flanco y retaguardia de las grandes líneas constituirán los esenciales objetivos de la táctica.

La construcción naval, dependiente de estos grandes principios, se esforzará en producir buques baratos, manejables y veloces, sin que sea posible presumir los inventos prodigiosos que una vez en el camino de tan forzada selección se alcanzan. Sólo afirmarse puede, que las naciones poseedoras de grandes flotas blindadas, no podrán esta vez ni aun mal transformar tan valioso material, como se hizo con algunos buques de vela, alargándolos y rebajándolos para aplicarles el vapor al efectuarse la transformación anterior.»

Al transcribir estas frases, debemos congratularnos, además, del interés que la opinión ilustrada toma, de algún tiempo á esta parte, por el fomento de nuestra marina.

Congreso de viticultores.

Hé aquí las conclusiones aprobadas respecto al tema octavo:

1.^a Hállase al frente de la enseñanza agrícola un personal idóneo, pero carece en general de los suficientes medios para cumplir su misión, tal como el celo de los individuos que le componen debería cumplirla. Es, además, escaso el número de laboratorios y de estaciones vitícolas y enológicas existentes en las provincias, y conviene aumentarlo.

2.^a Es necesario rogar al gobierno que acentúe cada vez más el interés que ha mostrado en estos últimos tiempos por la difusión de los conocimientos agronómicos en general, vitícolas y enológicas en particular, consignándose en el presupuesto las cantidades necesarias para que los ingenieros agrónomos y los peritos agrícolas, en concepto de auxiliares de los mismos, puedan realizar con fruto, y sin sacrificios personales, los trabajos que se les encomiendan.

3.^a Al lado de las instituciones de enseñanza hoy existentes, deben crearse nuevos centros de educación práctica para el obrero de los campos (campos de demostración y de experimentación) y un alto instituto de investigaciones agronómicas, tal como el existente en los Estados Unidos, donde se hagan profundos estudios sobre las plagas y sobre otros asuntos de igual importancia.

4.^a Debe rogarse al gobierno que funde grandes centros de experimentación en los terrenos incultos que existen en la provincia de Ciudad Real y otras comarcas, defendiendo así á nuestra agricultura en general de los mil daños que en ellas tienen su origen, resolviéndose además con estas medidas otros problemas que interesan tanto á la nación como los que en este momento nos ocupan.

5.^a Convendría publicar cartillas vitícolas con esquemas y diagramas que mostrasen claramente la forma de ejecutar muchas operaciones convenientes, y que todos los periódicos agrícolas se redactaran como se redactan ya varios en España y muchos en el extranjero, con notas cortas y de sentido muy práctico, que fueran fácilmente leídas, siendo aun, si cabe, más fácil de ejecutar lo que en ellas se aconseja.»

El Congreso ha concluido sus sesiones.

Consejo de ministros.

El celebrado ayer tarde bajo la presidencia del Sr. Sagasta, duró unas tres horas próximamente, habiéndose ocupado en él, según la nota oficiosa, de los asuntos siguientes:

Despacho de varios expedientes de Guerra, Hacienda, Gracia y Justicia y Consejo de Estado. Los últimos se referían á la interpretación de algunas reales órdenes, era ponente el señor Alonso Martínez y su estudio ocupó bastante tiempo la atención de los consejeros.

Se acordó sacar á subasta la construcción de una escuela de Artes y Oficios en Toledo. Lectura de una comunicación del alcalde de Barcelona, sobre las obras públicas emprendidas en aquella capital para conjurar la crisis obrera.

El ministro de Estado dió cuenta de la noticia que oficialmente le ha comunicado el go-

bierno del Perú, de haberse suprimido la fiesta que para conmemorar el combate del Callao se celebraba el día 2 de Mayo en Lima como prueba de la cordialidad de las relaciones entre aquel país y el nuestro.

Se aprobaron definitivamente, después de haber sido examinados por el Sr. Camacho, los proyectos de reformas del ejército que presentó en Consejos anteriores el Sr. Jovellar.

De orden público no hay nada concreto, más que los trabajos de los revolucionarios. El rumor sobre presentación de una partida en la provincia de Santander obedeció á que algunos pescadores emplearon la dinamita para ejercer su industria, y las detonaciones de aquel elemento destructor alarmaron á los que las oyeron. De aquí partió la falsa alarma.

Al tratarse del incidente de la *Barca de Hierro*—dice *El Imparcial*—los ministros opinaron que aunque el hecho había sido desagradable, se le había dado mucha más importancia de la que en sí entraña, y que, de todos modos, los servicios prestados por el general Pavia y sus condiciones de mando y confianza son bastantes á alejar todo propósito de prescindir de ellos en el puesto que ocupa tan á satisfacción del gobierno.

Por último, los ministros hablaron de los trabajos parlamentarios, dejando para otro Consejo la combinación de gobernadores.

Banquete postbillista.

Se celebró anoche en el *Liceo Rius* en obsequio de la comisión organizadora de los comités del partido recientemente constituidos en todos los distritos de Madrid.

Presidió el Sr. Orcasitas, y según *El Globo*, pasaban de 200 los comensales. Al final hubo brindis entusiastas de adhesión al jefe del partido y á las ideas por él sustentadas, siendo todos los oradores muy aplaudidos.

Acompañado del Sr. Anglada, llegó á las once el Sr. Castelar, siendo recibido con grandes aplausos y muestras de cariñosa simpatía.

El discurso que pronunció el jefe de los republicanos históricos, fue notable como todos los suyos.

Empezó saludando á los reunidos, fen los que veía representantes de la democracia tradicional y clásica, aspirando hoy como siempre al triunfo de la libertad, la democracia y la república, no políticos que siguen á esta ó á la otra persona, á esta ó á la otra individualidad.

Hizo un sucinto recuerdo de la historia política desde 1818, en que llegó á Madrid, hasta 1863, y desde esta fecha hasta la restauración, para demostrar la firmeza de sus ideas; pues mientras unos, dando á la realidad más que la realidad necesitaba, se fueron á la monarquía, y otros dando al ideal más que lo que el ideal exigía se fueron á la intransigencia, él permaneció al servicio de la democracia y la república.

Esa es la historia—decía—del partido republicano en treinta años, con sus persecuciones y sus vejámenes y á su paso por las esferas del poder, cuando la gobernación del Estado pesaba sobre los hombros del orador, fuvo que combatir el cantón y el carlismo, idénticos en el fondo. (Aplausos). Si, señores, yo mandé bombardear á Cartagena, y si cien veces en idéntico caso me encontrara, cien veces obraría del mismo modo.

Encomió el resultado de su política con la exposición de las libertades conquistadas.

Hoy hay libertad de imprenta, libertad de reuniones, y estamos esperando la realización de una fórmula en la que no intervinimos y que comprende tres de los principios que nosotros defendemos: el matrimonio civil, el jurado y el sufragio universal.

Terminó diciendo que si algún día recogieron el fruto prematuro de sus trabajos, ahora deben aspirar á que no se malogren como entonces y sea sólida y estable la democracia y la república.

Los aplausos y las felicitaciones al orador se prolongaron por buen espacio de tiempo, retirándose el Sr. Castelar á las doce.

Preocupaciones vulgares.

Con motivo de caer este año juntas las fiestas del *Corpus* y de San Juan, y por la influencia de ciertas hojas impresas repartidas por Madrid anunciando el fin del mundo para el día 24, ha empezado en los barrios bajos un movimiento mitad sincero, mitad burlesco, que lleva todas las noches á las Vistillas multitud de curiosos, para ver las señales precursoras del fin del mundo, como ayer ya dijimos en el pequeño artículo que escribimos al efecto.

Hoy continúan varios de nuestros colegas ocupándose del episodio, diciendo con mucha gracia *La Opinión*:

«Parece ser que rompe la procesion San Pedro, y es natural que así suceda, porque si no abriera él la puerta, no podrían salir del cielo los personajes que le siguen.»

Después se presenta Jesucristo, llevando de escudero á San Juan Bautista, que parece el encargado de darnos el cachete.

Estos tres personajes, conferencian breves momentos sin que haya podido averiguarse si se han puesto de acuerdo alguna noche, y después salen los Apóstoles, cerrando la comitiva la Virgen María.

Los diálogos á que dan lugar estas reuniones nocturnas en las Vistillas, si no son muy escogidos, al menos tienen gracia.

—¿A qué hora salen los santos?
—A la madrugada.
—Y dime, Antonia. ¿Tu crees que se va acabar el mundo el jueves?
—De seguro.
—Pus vente aquí bajo, que más vale que nos coja prevenidos.
—¿A onde?
—A la taberna de Colás.

BOLSA

COTIZACION OFICIAL DE HOY 18 DE JUNIO.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Último precio, FONDOS PÚBLICOS, Últimos precios. Lists various bonds and their prices.

París, á 8 dias vista, 4895 d. Londres, á 90 dias fecha, 46'65.

Resumen.

Escaso movimiento de contratos, y los cambios en los mismos tipos de ayer con corta diferencia. El 4 por 100 interior al contado se ha convenido en partida entre 59'50 y 60 terminando á 59'55.

Bolsin.

A las cinco.—4 por 100 interior contado, 59'50; fin de mes, 59'40.

PARTES TELEGRAFICAS.

(TELEGRAMA DE A. BIEDERMANN Y C.) Londres 18 (3'52 t.)—Inglases, 101'06.—4 0/0 exterior, 58'43.—3 0/0 portugués, 50'87.

Espectáculos para mañana.

Princesa.—9.º de abono.—T. 3.º.—A las 9.—Beneficio del tenor Sr. Montano.—Rigoletto.—El stornello del Sr. Baldelli Al. suñer de baci.

Imprenta de EL CORREO, á cargo de F. Fernandez San Gregorio, 8.

terra producirá excelentes resultados, porque se ha pensado mucho antes de concertarlo, y porque además está recomendado con gran eficacia desde 1876-77.

París 18.—Un despacho de Saigon dice que llegan centenares de cristianos á aquella ciudad huyendo de la cruenta persecucion de que son objeto en el reino de Annam todos los que profesan la religion de Jesucristo.—Fabra.

Fiesta de la caridad. Por lo mismo que los vecinos pudientes de la parroquia de la Concepcion se condujeron noble y generosamente gastando sumas considerables en el alivio de las desgracias causadas por el cólera el verano pasado en el barrio de la Prosperidad, los pobres de aquella parroquia, en cuyo beneficio se daba el brillante concierto de esta tarde en los Jardines del Buen Retiro, eran acreedores á la espléndida recompensa que seguramente obtendrán.

La junta de damas de la parroquia de la Concepcion, y en su nombre la elegante marquesa de Tavera y Guadales, han sido las organizadoras de fiesta tan lucida y agradable, logrando, como no podía menos de suceder tratándose de dama tan singularmente apreciada y distinguida, reunir en aquel delicioso sitio á lo más escogido de la sociedad madrileña y una gran parte de ese otro público que, siguiendo sus generosos instintos, acude siempre á las fiestas de la caridad cuando el llamamiento se hace con la discrecion y el talento que distinguen á la marquesa de Tavera, á quien los pobres de la parroquia de la Concepcion colmarán de bendiciones, así como á las demás señoras que constituyen la junta.

Política búlgara. Viena 18.—Un despacho de Sofia anuncia que continúa la crisis ministerial á causa de la disidencia que surgió en el seno del gabinete búlgaro. Se teme que el resultado de la crisis complique la cuestion de Oriente.

Londres 18.—Segun noticias de Constantinopla, reina vivísima inquietud en las esferas gubernamentales en vista de la conducta de Bulgaria y de la concentracion de un ejército ruse en la Besarabia. Añaden que el gobierno turco ha resuelto reforzar las guarniciones en la Armenia.—Fabra.

A las siete de esta mañana fué detenido en la calle de San Carlos un sugeto en el momento en que trataba de cometer un robo en la casa número 17.

Al detenido, que habia penetrado en uno de los pisos, y fracturado los cajones de una cómoda, se le ocuparon un formon, una llave ganza y otros objetos.

Agitacion socialista. París 18.—Segun noticias de Mons (Bélgica), se recrudece la agitacion socialista en aquella cuenca carbonifera, habiéndose declarado en huelga cerca de 3.000 mineros.—Fabra.

A las seis de esta tarde continuaba reunida en el Ayuntamiento la Junta de socorros. Por falta de número no ha celebrado sesion esta tarde la Diputacion provincial.

La expulsion de los príncipes. París 18.—La prensa conservadora confia que el Senado no cederá ante las intimaciones de la mayoría radical de la Cámara de diputados, particularmente en la cuestion de los príncipes.

Los ministeriales confian, no obstante, en que pasará el proyecto de expulsion en el Senado, aunque con poca mayoría. Segun los cálculos que hacen los ministeriales, la mayor parte de los 53 senadores que dejaron de asistir á la última reunion de las secciones, son favorables á la expulsion de los príncipes, de lo cual deducen aquellos que está asegurada la aprobacion del proyecto.

A esto contestan los monárquicos que semejante opinion es demasiado absoluta; pues entre los senadores republicanos que votaron en favor del gobierno en la eleccion de las secciones, hay algunos que piensan que el proyecto de expulsion es harto radical, y lo mismo sucede con los demás senadores republicanos que se abstuvieron de votar. El resultado no es, pues, tan seguro como suponen los oficiosos.

Junio 18) FOLLETIN DE «EL CORREO» (1.º 97)

AVENTURAS DE PICKWICK

Magnus se quedó algunos minutos absorto en la contemplacion intelectual de sus tesoros. —¡Es una hermosa criatura!—exclamó al fin. —¿De verdad? —¡Encantadora, encantadora! Vive á diez y ocho millas de aqui. Supe que iba á pasar en Ipswick la tarde de hoy y parte del día de mañana y me apresuré á aprovechar la ocasion. Creo que una posada debe ser el lugar más á propósito para hacer proposiciones á una mujer sola, porque de viaje, debese sentir la soledad más que en su casa. ¿Qué piensa usted, señor Pickwick? —Que me parece muy probable. —Dispense usted, señor Pickwick, pero soy muy curioso. Y usted, ¿á qué viene? El rostro de mister Pickwick se coloreó ligeramente al recuerdo del objeto de su viaje. —El motivo que me trae—respondió—no es nada agradable. Vengo aqui, caballero, para desenmascarar la perfidia y la falsedad de una persona, en cuyo honor habia puesto toda mi confianza. —¡Dios de Dios, eso es bastante desagradable! ¿Es una dama, supongo? ¡Jil jil jil! bribon de Pickwick, bribonzuelo, Bien, bien, señor Pickwick.... Caballero, no querria herir vuestra delicadeza por nada del mundo. Triste motivo, muy triste. No piense usted que estoy delante si quiere dar curso á sus penas. Sé lo que son esos disgustos, caballero, he sido engañado tres ó cuatro veces. —Le agradezco á usted mucho las simpatias hacia la causa que supone origen de mi melancolia—dijo mister Pickwick sacando su reloj y poniéndolo sobre la mesa—pero.... —No, no—interrumpió mister Pedro Magnus

Dada esta situacion, podria suceder que se presentase como transaccion el proyecto primitivo del gobierno, lo cual daría lugar á un conflicto parlamentario; pues es dudoso que la Cámara de diputados aceptase la modificacion introducida por el Senado.

El Sr. Camacho y la prensa extranjera.

El Times del día 15 de Junio examina los proyectos del Sr. Camacho, á quien dirige grandes y merecidos elogios el periódico londonense, segun el cual el ministro de Hacienda ha «justificado su reputacion financiera introduciendo un presupuesto claro é inteligible.» «El Sr. Camacho, dice, se ha propuesto que el presupuesto sea una verdad.» Aludiendo al principio de la unidad orgánica del Tesoro, ó sea á la supresion de las Cajas especiales, «todavía, añade, no ha conseguido completamente su objeto, al que se oponen ciertas complicaciones, originadas durante muchas generaciones, que no pueden deshacerse en un día; pero por lo menos ha adoptado el sistema y ha dado el primer paso hacia esta práctica.»

Despues dice el Times, hablando de la vitalidad de España, que un país que en una decena de años ha podido pasar de la insolvencia á la solvencia con sus propias fuerzas, sin el auxilio de recursos extraños y bajo la alarma continua de discordias intestinas, tiene derecho á elevarse á mayor altura. Las cifras consignadas en el presupuesto del Sr. Camacho han podido decidirse, á pesar del continuo terrorismo, no apagado aún, de la guerra civil. Han desafiado los obstáculos de un sistema comercial adoptado como con deliberada intencion de convertir España en una cárcel para su peculiar energía, y de prohibir el libre trato con el mundo exterior. El presupuesto y otras indicaciones de la política del ministerio que lo ha sancionado, ofrecen fundamento para esperar que se inaugure para España una era todavía mejor, y cuanto los partidos procuren desarrollar aún más la expansion financiera de España, sorprenderá á sus vecinos, y acaso más á sus naturales.»

Por excitaciones del Sr. Montilla se han reunido esta tarde los diputados por la provincia de Jaen, con objeto de ocuparse en la construccion del ferro-carril de Linares á Puente Genil. Se ha discutido el asunto explicando sus incidencias el Sr. Montilla, y se ha nombrado una comision para que se acerque al gobierno en demanda de justicia y proteccion.

Nuestros valores en las Bolsas extranjeras.

París 18.—Los fondos franceses han seguido flojos en la Bolsa de hoy. El 3 por 100 antiguo se cotiza á 80'50, ó sea con 10 céntimos de baja desde ayer. El exterior español ha bajado tambien en vista del descenso en Londres. Abrió en París á 58'62, y á las dos de la tarde se cotiza á 58'56. En Londres abrió á 58'50 y bajó hasta 58'31, haciéndose despues á 58'43.—Fabra.

BALANCE DEL DIA.

Como estaba previsto, los debates del Mensaje han principiado en el Congreso con bastante desanimacion; aunque debe esperarse que en escenas sucesivas el interés sea mayor, no tanto sin embargo, como el que despierta el suceso, hasta cierto punto milagroso, del cerro de las Vistillas, donde todas las noches se congregan los antiguos parroquianos de doña Baldoquera, los devotos de los apóstoles y otras especies que van á enterarse de las señales precursoras del fin del mundo; algunas de ellas con menos recato y temor que la índole del asunto requiere.

El discurso del Sr. Castell, aunque monótono en el tono, y de tendencias reaccionarias en su fondo, revela en el orador conocimientos y estudios, que además ha expresado con circunspeccion y claridad; se entiende, para los que le oian de cerca, pues las tribunas de fijo se han quedado á media miel.

El Sr. Puigcerver ha demostrado, que admitida por todos los partidos la conveniencia de entablar relaciones mercantiles con Inglaterra, era imposible seguir en la interinidad por más

tiempo, adujo diferentes datos y razonamientos con su competencia indudable, para demostrar su tesis; y la Cámara al fin ha desechado la enmienda por 197 votos contra nueve.

Se han abstenido en esta votacion la mayoría de los diputados ministeriales catalanes, pero han votado algunos de ellos que representan distritos en Lérida, Gerona y Tarragona; tambien se han abstenido los diputados valencianos por consideracion á los intereses arroceros, y algunos otros que en estas materias se inclinan al statu quo; pero la masa general de la Cámara se ha decidido por el desahucio de la enmienda, lo cual implica una aprobacion adelantada del modus vivendi.

Con los ministeriales han votado tambien esta tarde los diputados izquierdistas y los republicanos, en número todos ellos de 21 ó 26, y los conservadores ortodoxos se han abstenido, por estimar la enmienda del Sr. Castell un tanto reaccionaria, y sobre todo, porque su primer párrafo, que es el positivo, implica una condenacion de la próroga de los tratados de comercio, que es principio que no admite el Sr. Cánovas, y que además está contradicho por los actos de su partido, siendo el más reciente la constitucion de la comision nombrada en las Cortes conservadoras á poco de subir ahora el Sr. Sagasta al poder, cuya comision estaba presidida por el señor conde de Toreno.

Créese, en resumen, que el Sr. Romero Robledo ha sugerido la enmienda del Sr. Castell para buscarse amigos políticos en Cataluña.

Los proyectos leidos esta tarde en el Congreso por el señor ministro de la Guerra, son los siguientes:

Uno ampliando la escala de reserva en el arma de infanteria, y haciéndola extensiva á la de caballeria; otro reorganizando los cuadros de los cuerpos de reserva, y un tercero estableciendo las bases para la oficialidad de una reserva gratuita.

Ha leido tambien el general Jovellar otro proyecto fijando la fuerza permanente del ejército para el año económico próximo; otro declarando de utilidad pública las obras de la dehesa de los Carabacheles para la galeria de tiro de armas portátiles, y otro para la venta de solares en Pamplona y enajenacion de unos cuarteles en dicha ciudad.

Las fuerzas del ejército se fijan en 99.784 hombres para la Peninsula.

Fuera de esto, poco movimiento, y pocas noticias.

La comision de actas, en su reunion de esta tarde, nada ha resuelto, por no haberse reunido en número bastante sus individuos.

La comision de arroceros que ha venido de Valencia se ha reunido esta tarde en el Congreso con los diputados de esta provincia, bajo la presidencia del Sr. Capdepon, á causa de que el Sr. Martos, á la propia hora, tenia una vista en el Supremo, siendo su competidor el Sr. Silvela (D. Francisco).

Se trató en la junta de que hablamos del impuesto transitorio á los arroces que vengan del extranjero, y de la rebaja ó supresion de los derechos que los peninsulares pagan en Cuba, y para examinar esto se ha pedido audiencia á los ministros de Hacienda y de Ultramar, creyéndose que mañana se verificarán estas entrevistas.

La enmienda autonomista del Sr. Montoro la apoyará mañana su autor á primera hora. Para el próximo domingo proyecta la archiduquesa Isabel un viaje á la ciudad de Zaragoza, donde permanecerá dos ó tres dias, regresando despues á Madrid.

Ninguna otra cosa extraordinaria. Los fondos, un tanto flojos.

Cultos.

Santo de mañana.—San Gervasio y San Protasio. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de las Trinitarias Descalzas, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde preeces y reserva.

En la iglesia del Carmen Calzado continúa la novena de la Santísima Trinidad; por la mañana habrá misa mayor con sermon que predicará el señor Sanchez Barrios, y por la tarde, en los ejercicios, será orador el Sr. Meneses, terminando con reserva.

por fin vino á parar á la posada de El gran caballo blanco de Ipswich, con bastante sentido práctico para conocer que el sueño se iba apoderando rápidamente de su persona. Se levantó y comenzó á desnudarse, cuando recordó que habia dejado su reloj sobre la mesa, en la sala baja.

Este reloj era uno de los bienes muebles favoritos de mister Pickwick, que habia llevado á todas partes colgado de su chaleco, hacia un considerable número de años; número que no creemos nos obligue el lector á precisar. No cabia en el cerebro del filósofo la posibilidad de dormirse sin escuchar el monótono tic-tac del reloj bajo su almohada ó en la relojera situada á la cabecera del lecho. En consecuencia, como era bastante tarde, no quiso llamar á la campanilla; así es que, volviéndose á poner las prendas que ya se habia quitado y tomando el candelero, descendió tranquilamente por la escalera.

Pero mientras más bajaba mister Pickwick, más escalones parecian quedarle; muchas veces, despues de penetrar en un estrecho pasillo y de felicitarle por haber llegado al fin de su viaje, mister Pickwick veia con asombro aparecer otro tramo.

Al cabo de algun tiempo, sin embargo, llegó á una sala que recordó haber visto al entrar en la casa. Con nuevo valor exploró pasillo por pasillo, cuarto tras cuarto, y por último, cuando iba á abandonar su empresa, de puro desesperado, se encontró en la sala misma donde habia pasado la soirée, y vió sobre la mesa el reloj de su propiedad.

Mister Pickwick cogió el reloj con aire triunfante, y enseguida trató de volver sobre sus pasos y ganar su cuarto; pero si el viaje de ida estuvo lleno de dificultades é incertidumbres, el de vuelta fué infinitamente peor. En todas direcciones habia filas de puertas completamente iguales. Una docena de veces, mister Pickwick daba vuelta con dulzura á la llave de algun cuarto, cuya puerta se parecia á la suya,

hasta que un grito del interior, «¿Quién diablo anda ahí?» ó «¿Qué viene usted á hacer aqui?» le obligaba á retirarse andando de puntillas y con una celeridad perfectamente maravillosa. Se encontraba de nuevo reducido á la desesperacion, cuando una puerta entreabierta llamó su atencion. Alargó la cabeza y miró dentro. ¡Buena suerte al fin!

Las dos camas estaban allí, en la situacion que él recordaba perfectamente, y el fuego ardia todavia. En aquel momento la vela, que no era muy grande cuando se la dieron, se acabó de consumir dejándola á oscuras.—Era igual—pensó mister Pickwick—me desnudaré perfectamente á la luz del fuego.

Los dos lechos estaban colocados á la derecha y á la izquierda de la puerta. Entre cada uno de ellos y la pared quedaba un hueco, en el cual habia una silla de paja, lo suficientemente alta para permitir subir ó bajar del lecho por el lado de la pared, si se creia conveniente. Despues de correr las cortinas del lecho, mister Pickwick se sentó en la silla y se desembarazó tranquilamente de sus zapatos y sus polainas. Enseguida se quitó y dobló la levita, el chaleco y la corbata, y sacando lentamente de un bolsillo su gorro de dormir, lo sujetó sólidamente á su cabeza, anudando bajo la barba unos cordones cosidos al gorro con este objeto. Durante esta operacion, lo absurdo de su aventura vino á herir tan fuertemente sus facultades, que levantándose de la silla se puso á reir de sí mismo, con tan buena gana, que era una verdadera delicia contemplar la sonrisa que dilataba su simpática fisonomia bajo su gorro de algodón, adornado con una gran borla.

—Es la cosa más chistosa—se dijo mister Pickwick á sí mismo, riendo tan desmesuradamente que hizo crujir los cordones del gorro;—es la cosa más chistosa de que he oido hablar en mi vida, el verme así perdido en esta fonda y errante por todas sus escaleras. ¡Chistosa, chistosa, chistosísima! Mister Pickwick sonrió de nuevo con una

FIN DE ESTACION

GRANDES REBAJAS

en el único Establecimiento de España montado al estilo de los GRANDES ALMACENES DE PARIS

LA ISLA DE CUBA

MONTERA, 18, MADRID

Las ricas novedades que tenemos por valor de más de ocho millones de reales, necesitamos venderlas con toda urgencia para dar muy pronto colocacion á los asombrosos surtidos que en el próximo invierno hemos de recibir.

Los sacrificios tan grandes que nos proponemos con tan inmensas rebajas, harán que el público corresponda á esta invitacion que avisamos con un verdadero placer, porque redundará en bien de sus intereses.

Las Señoras de Provincias deben apresurarse á pedir muestras y Catálogos al Propietario D. Eduardo García, quien las remite libre de gastos á correo vuelto, asegurando al propio tiempo que los precios son iguales á como se venden en Madrid.

Surtidos asombrosos en telas de seda, encajes y granadinas para trajes, velos religiosos, céfros Sanglier, muselinas en preciosos dibujos, percales divinos desde 5 pesetas el traje de 16 varas y modelos en manteletas, pardsús y chaquetas enteraente nuevos; sombreros, fichús, cuellos con pasamanerías, corsés, ropas blancas, equipos, artículos de punto, trajes elegantes para señoras, señoritas y niños de todas las edades; así como levitas y guarda-polvos, trajes completos, sombreros, calzado, bastones y paraguas para hombre.

Todas las personas que vean estos Almacenes, podrán juzgar de ocasiones tan extraordinarias y tales, que jamás han sido ofrecidas al público.

TODAS

las enfermedades de la orina, tales como incontinencia, retencion, arenillas, piedras, diabetes sacarina, cálculos de la vejiga, estrecheces del útero y de la uretra, irritaciones, obstrucciones, inflamaciones é infartos de la prostata, catarros de la vejiga, etc., etc., se curan infaliblemente con el

LITOTRIACO Y LIMONADAS GASEOSAS DEL DR. CLIMENT

Punt a de venta.—En Madrid: Moreno Miquel, Arenal, 2.—Garcera, P.íncipe, 13.—Navarro, Atocha, 131.—Fernandez Sarabia, Carrera de San Jerónimo, 49.—Pablo Fernandez Izquierdo, Sacramento, 2.—Ortega, Leon, 13.—Hijos de C. Uzurrum, Barrio Nuevo, 11.—Sanchez Osaña, Atocha, 35.—Cuevas Caracuel, Fuencarral, 32.—Delgado Cea, Preciados, 26.—Melchor Garcia, Capellanes, 1, duplicado, principal.—Consultas gratis al autor en Castellon de Rugat, provincia de Valencia.

PAUL ROSSEL

CASA DE CONFIANZA FUNDADA EN 1840
MOBILIARIOS COMPLETOS

FABRICA Y ALMACENES, 69 Y 71 FAUBOURG ST. ANTOINE, PARIS

GRAN SURTIDO A ELEGIR

EN

MUEBLES DE DORMITORIOS, COMEDOR, SALONES,
TAPICERÍA Y GABINETES DE TRABAJO

CON

una REDUCCION DE PRECIO considerable sobre las casas no fabricadoras.

Se envia á quien lo pida, un MAGNÍFICO CATÁLOGO fotograbado, el más benito y completo de todos los que hasta ahora se han publicado.

Obra de F. Vila.—Escenas filipinas, 2 ptas.—Dios y el mundo, 1.—Malo y bueno de las mujeres y el matrimonio, 1.—Siga la trompa, 1.—En las principales librerías.

Vaca sin hueso á 7 rs. k. con hueso á 5. Tocino á 8. Jamon, á 8. Espíritu Santo, 13. Carinas.

LA FUNERARIA
PRECIADOS 70, HOY 44.
FERNANDEZ Y SOLER
Fabrica de Fúnebres Metálicas.
Se venitan á provincias.

ZARAUZ. Se alquilan 2 villa nueva, sobre el mar, con 15 camaras. Dirigirse, donde Micaela Balazategui, Gran II. tel. Zarauz Precio, 2.500 ptas. ure.

Casa fundada em 1807

SEGUIN

3, rue Huguerie, 3
BORDEAUX



TINTURA de D. RICHARD'S INSTANTANEA
PROCESO PERFECCIONADO para COLOREAR instantaneamente a BARBA e OS CABELLOS

Encontra-se em todas as boas Perfumarias, Pharmacias, Drogarias, etc.

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y SOBRE LA VIDA EN LONDRES Y LIVERPOOL
Autorizada en España por decreto del Gobierno de 1.º de Octubre de 1875.—Capital efectivo, primas y reservas: 467.338.000 rva., contra rva. 452.854.258 7/8 el año anterior.

BUENOS CONSEJOS



¿Desea Vd. tomar un refresco higiénico y delicioso?

Pues para conseguirlo, basta poner una cucharada de azúcar en un vaso de agua azucarada.

¿Padece Vd. de los nervios?

Tome Vd. la legítima agua de azúcar de Sevilla, una ó dos veces al día, y desterrará por completo este padecimiento.

¿Os produce insomnio ó malestar una taza de té ó café?

Haga Vd. uso del agua de azúcar, legítima de Sevilla con estas bebidas ó después de ellas, y conseguirá un bienestar y reposo perfectos.

Calidad extra, 2,50 y 5 pesetas botella—
DE VENTA

Farmacias, Perfumerías, Droguerías
Exijase la verdadera marca en las etiquetas.

GRANDES ALMACENES DE SANTA CRUZ

Ultimas novedades

Sederías-Encajes-Guipures
Fantasías lana-Confecciones
Estampaciones de Alsacia

1, PLAZA STA. CRUZ Y BOLSA, 16

MUEBLES AUSTRIACOS

de madera curvada y rejilla con uniones de hierro; se venden única y exclusivamente en el gran depósito de los mismos fabricantes.

J. J. Kohn.—Desengaño, 6
PRECIOS DE FABRICA

A PLAZOS Camas, colchones y muebles LA VERDAD 60, Jacometrezo, 62

PASTA PECTORAL DE BORRELL

Esta pasta, exenta por completo de OPIO, no tiene rival por su EFICACIA contra la TOS de cualquier clase que sea, así como por ser la más AGRADABLE y más BARATA.

Precio: 1,25 ptas. la caja en toda España.

Exijase la firma y rubrica del Dr. F. BORRELL.

Farmacia BORRELL HERMANOS, Puerta del Sol, 5. MADRID

BAÑOS DE GAVIRIA (GUIPÚZCOA)

AGUAS SULFUREAS Y FERRUGINOSAS BICARBONATADAS, de manantiales notabilísimos. De las balnearias de comedia y lujo y de gran economía. Abiertos, 15 de Junio á 25 Setiembre, dirigidos por el doctor especialista D. Enrique Ranz. Curan herpes y erupciones, hinchazones, escrófulas, afecciones de garganta y de estómago y de hígado, ulceraciones, dolores, flujos de las señoras, matriz, clorosis, anemia, vicios humorales, etc. Aparatos para todos los órganos y para el sistema circulatorio y genitourinario y PRIMERA SALA DE PUERIZACIONES, la más concurrida de España. Precios para todas las fortunas. Higiénica y cómoda hospedaria, comedores, salones, cocinas, etc. Itinerario, líneas de Madrid á Irun, se toma billete á Gaviria, de donde parte el coche que conduce á Gaviria en una hora. Hospedero, Martín Alaña: Propietario, P. Fernandez Izquierdo, Madrid, plaza la Villa, 4, manda prospecto detallado gratis.

¡IMPORTANTE!

á los hombres industriuosos.

Con un pequeño capital y solo dos dias de trabajo cada semana, se obtienen fácilmente de cuatro á seis pesetas de producto diario. Remitiendo un sello para la contestacion, se mandan explicaciones impresas gratis á todo el que las pida á D. Manuel Lopez, plaza del Pilar, en CIUDAD-REAL.

¿Qué completa un elegante traje?

Un bonito par de guantes de Suecia.

Estos se hallan en la ya acreditada fabrica de Fernando Uriarte, Tudescos, 1, entresuelo, cuyo fabricante ha hecho teñir las pieles de París en preciosos colores, y á pesar de los grandes gastos hechos en favor de su numerosa clientela, no por esto se altera en lo más mínimo el coste ya establecido, y no teme la competencia ni en la fabricacion, ni en lo reducido de los precios.

1, calle de Tudescos, 1, entresuelo, (casi esquina á la plaza de Santo Domingo)

JARDIN DE CAPUCHINOS

GRAN ESTABLECIMIENTO DE HORTICULTURA VALENCIANA

Completa y variada coleccion de frutales (200 variedades). Preciosas plantas de estufa é invernadero, propias para adornar salones.

Arboles de sombra, arbustos de adorno y plantas de sala libre.

ANUARIO DEL COMERCIO DE LA INDUSTRIA, DE LA MAGISTRATURA Y DE LA ADMINISTRACION

ó Directorio de las 400.000 señas DE ESPAÑA, ULTRAMAR, ESTADOS HISPANO-AMERICANOS Y PORTUGAL

BAILLY-BAILLIERE

Con anuncios y referencias al Comercio é Industria Nacional y Extranjera

1886

Un tomo encartonado en tela de más de 2.500 páginas.

PRECIO EN ESPAÑA, 20 PESETAS

Obra útil é indispensable para todos.—Evita pérdida de tiempo.—Tesoro para la propaganda comercial é industrial.—Este libro debe estar siempre en el bolsillo de toda persona por insignificantes que sean sus negocios.

Se vende en la Librería de D. Carlos BAILLY-BAILLIERE, plaza de Santa Ana, núm. 10, Madrid, y en las principales librerías de España.

Representante en Madrid: D. Antonio Esnaola, plaza del Angel, 15.

HOTEL ESPAÑOL

É HISPANO-AMERICANO

Números 116 y 118 W. 11th. S. (Cerca de la Sexta Avenida) NUEVA YORK.

Este Hotel, el más grande, mejor amueblado y más confortable en su clase en Nueva York, tiene comodidades para alojar cien huéspedes, con espaciosas habitaciones para familias. Hay elevador.

Los agentes de este Hotel estaran en los muelles de la ciudad de todos los vapores de las Antillas y de Europa, para conducir á los señores pasajeros con sus equipajes al hotel.

Hay cierto número de habitaciones á precios muy equitativos, para personas solas ó familias que deseen acomodarse durante la temporada de invierno.

GRAN FABRICA DE GUANTES

DE FERNANDO URIART
TUDESCOS, 1, ENTRESUELO
(casi esquina á la plaza de Santo Domingo.)
VENTAS POR MAYOR Y MENOR

Rogamos al público no confunda esta casa con las tiendas donde solo se venden, pero no se fabrican. El surtido completo en magnificas pieles, la tintorería y fabrica montada con todos los adelantos modernos, nos permiten ofrecer grandisimas ventajas en clases y precios.—Los guantes de esta casa reúnen las condiciones de novedad, buena calidad, corte elegante y costura inmejorable, con unos precios tan sumamente módicos, que hacen imposible la competencia.—No es posible comprar más barato, ni más bueno.—Una de las especialidades de esta casa es el **GUANTE NEGRO**, con cuyos guantes no hay casa en Madrid que pueda competir.

Guantes de Suecia en preciosos colores, teñidos expresamente para esta casa en París.

Tudescos, 1, entresuelo (casi esquina á la plaza Sto. Domingo)

ESPAÑA

SU MONUMENTOS Y ARTES.—SU NATURALEZA E HISTORIA

Obra escrita por los señores D. Emilio Castelar, D. Pedro de Madrazo, D. Manuel Murguía, D. Francisco Pi y Suñer, D. Pablo Pízarro, D. José María Cuadrado, etc. con un prólogo de Antonio Cánovas del Castillo.

EDICION DE GRAN LUJO.

Profusamente ilustrada con ricos fotograbados, grabados al boj, dibujos y pluma, heliografías y cromolitografías, reproducción del natural de los tipos característicos de España, sus principales monumentos, paisajes, joyas, mobiliario, armas, vajillas y demás objetos suntuarios y artísticos.

PECTORAL BALSÁMICO ALOMAR

CONTRA TODA CLASE DE TOS

por crónica é inveterada que sea, ya provenga de catarros, irritacion de garganta, bronquitis, asma, opresion de pecho, etc., etc., facilitando en todos los casos la expectoracion.

Las pastillas que expendimos con este nombre, figuran entre las preparaciones farmacéuticas, muy recomendables por la rapidez de sus efectos siempre que la TOS se halla motivada por una hipersecrecion bronquial ó un proceso inflamatorio sub-agudo de la mucosa que reviste los canales aéreos.

Los milísimos enfermos que han hecho uso de ellas, los distinguidos facultativos que las prescriben todos los dias y los varios certificados y cartas particulares con que se nos ha honrado, prueban de una manera que no deja lugar á duda, el éxito seguro de aquellas, para combatir toda clase de TOS haciéndola desaparecer en todos los casos, aun en los más graves.

De venta en todas las farmacias.—Depósito central: Sr. ALOMAR y U. IACH, almacén de drogas, calle Moneada, número 20, Barcelona.

COLEGIO ELEMENTAL Y SUPERIOR DE SEÑORITAS

BAJO LA ADOCCACION DE NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN

Educacion completa de señoritas.—Clases de adorno. Clases de solfeo, piano y dibujo.—Especialidad en labores.—Honorarios módicos.—Academia preparatoria para maestras.

VALVERDE, 16